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Horaire hivernal des écocentres
Les Bergeronnes :  

Ouvert tous les vendredis, de 9 h à 16 h

Sacré-Cœur :  
Ouvert le vendredi 19 janvier, de 8 h à 12 h et de 13 h à 17 h

Portneuf-sur-Mer : 
 Ouvert du mercredi au samedi de 10 h à 15 h

• Réflexologie plantaire
• Massage crânien
• Madérothérapie 
• Soins spécifiques aux 

personnes diabétiques
• Certificats-cadeaux  

disponibles 

Service à domicile ou en entreprise 
De Tadoussac à Colombier
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Exemple de pump track. Photo Mathieu Performance

Photo Renaud Cyr

C’est entre dénouement et avancement que s’est soldée 
l’année  2023 pour plusieurs projets de développement 
du territoire et des communautés en Haute-Côte-Nord. Le 
Journal vous présente quelques projets qui s’annoncent 
prometteurs pour la nouvelle année 2024.

Renaud Cyr
rcyr@journalhcn.com

Traverse Forestville-Rimouski
Des « contraintes logistiques » ont forcé la Société de promotion économique de 
Rimouski (SOPER) et la Société d’économie et de développement de Forestville (SEDF) 
de reporter les premières traversées entre les deux villes en 2025. Cependant, la Ville 
de Forestville possède depuis l’automne  2023 un quai tout neuf prêt à participer à 
son développement économique. Un nouvel armateur a été sélectionné, et les moda-
lités entourant ses opérations devraient être connues cette année. Rappelons que les 
retombées économiques liées à l’achalandage entre les deux villes sont d’environ 4 M$.

Aréna des Escoumins
Le projet de réfection de l’aréna de la municipalité des 
Escoumins a été soumis au Programme d’aide finan-
cière aux infrastructures récréatives, sportives et de 
plein air (PAFIRSPA), conjointement avec la Première 
Nation des Innus Essipit. Le projet de 7,3 M$ concerne 
d’abord le système de réfrigération actuel construit 
avec l’aréna en 1969, qui est appelé à être remplacé 
par un système de réfrigération moderne. Le projet 
a été déposé le 5 décembre 2023 et le ministère de 
l’Éducation et de l’Enseignement supérieur devrait se 
prononcer sur sa réalisation en cours d’année.

Plusieurs projets de développement
Avec la construction de la ligne Micoua-Saguenay, Hydro-Québec a versé près de 2 M$ 
aux municipalités de la région dans le cadre du Programme de mise en valeur intégrée 
(PMVI). La ZEC Nordique et la ZEC Chauvin procéderont également à des travaux de 
rénovation de leurs infrastructures. Parmi les projets notoires, on retrouve la construc-
tion d’un bloc sanitaire aux Bergeronnes, de jeux d’eau à Colombier, et l’agrandissement 
du camping de Portneuf-sur-Mer. À Longue-Rive, une piste de pump track verra le jour 
avec des abreuvoirs, un abri solaire et un deuxième circuit d’entraînement multiâges qui 
seront installés au terme du projet.

38, route 138 ouest, Forestville, G0T 1E0 
Téléphone : 418 587-2090 
info@journalhcn.com
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Pont sur le Saguenay : les 
études se font toujours attendre
Les deux études commandées par le gouvernement de la CAQ 
concernant l’estimation des coûts de la construction d’un pont 
reliant les rives de la rivière Saguenay et ses impacts socio-écono-
miques sont toujours en cours de réalisation. D’abord prévus pour 
le printemps 2023, les résultats de l’étude d’opportunité réalisée 
par le Groupe Pont Estuaire/Fjord du Saguenay seront vraisembla-
blement connus en 2024. L’étude tient compte de divers éléments 
comme la faune, la flore, le milieu marin et l’environnement phy-
sique du fjord du Saguenay, tandis que l’étude socio-économique 
s’intéresse à la viabilité de la construction d’un pont sur la vitalité 
économique des communautés de la région adjacente au pont. 
Les résultats de cette étude seront également connus en 2024.

Relocalisation de 
la route 138 aux 

Bergeronnes
La mise en service du nouveau 
tronçon de la route  138 aux Berge-
ronnes pour contourner une partie 
du secteur de Bon-Désir est prévue 
pour le printemps 2024. Bien que les 
dates exactes ne soient pas encore 
connues, la deuxième séquence 
des travaux débutera quant à elle 
au même moment que l’ouverture 
du nouveau segment entre la sortie 
du village et la route la plus à l’est 
du Camping Bon-Désir. Ce secteur 
est particulièrement vulnérable à 
l’érosion des berges, qui précipite 
les sols de manière souterraine vers 
le fleuve et qui pourrait causer un 
glissement de terrain.

Villa Forestville
Les 12  logements pour aînés de Villa Forestville — 
phase 3 sont en voie d’être construits. La construction 
est évaluée à plus de 4 M$, et la Ville de Forestville aurait, 
au moment d’écrire ces lignes, un « manque à gagner 
qui pourrait être de l’ordre de 370 000  $ » indique la 
mairesse Micheline Anctil. Dans les cartons depuis des 
années, l’ajout de logements abordables pour aînés 
est très attendu, notamment pour pallier la crise du 
logement qui sévit dans la région. Six soumissions ont 
été déposées, et la plus basse à 4,1 M$ est en attente 
de validation. À partir d’une soumission, 120 jours sont 
octroyés pour travailler avec le gouvernement afin de 
finaliser le montage financier et la construction pourrait 
commencer au mois de juin.

Résidence pour aînés
Le développement de deux projets de logements 
abordables pour aînés seront à surveiller à Sacré-Cœur 
et aux Escoumins en 2024. Le groupe de ressources 
techniques la Cité des Bâtisseurs est impliquée dans 
la construction de la résidence privée pour aînés (RPA) 
de Sacré-Cœur et d’une aile supplémentaire des Logis 
Escouminois aux Escoumins, qui sont en attente d’une 
réponse de la Société d’habitation du Québec pour 
débuter le montage financier à travers les subventions 
du Programme d’habitation abordable Québec. La RPA 
de Sacré-Cœur comptera 25 unités de logement, tandis 
que l’agrandissement des Logis Escouminois comptera 
20 unités.

Destination  
Tadoussac phase 2

Le quai de Tadoussac sera au cœur de la 
deuxième phase de Destination Tadoussac, 
dont les grands axes seront déterminés 
au cours de l’année. Après une rencontre 
avec les principaux bailleurs de fonds pour 
les subventions contribuant au projet, la 
Municipalité de Tadoussac a indiqué que 
la forme préliminaire de la deuxième phase 
sera analysée avec le conseil municipal 
pour déterminer sa direction et son échéan-
cier. La deuxième phase de Destination 
Tadoussac prévoit l’ajout de bancs de parcs, 
de poubelles, de supports à vélos et des 
tables dans le but d’embellir le secteur du 
quai accessible à la population.

Photo Johannie Gaudreault

Photo Pixabay

Le site d’implantation de la résidence privée pour aînés de Sacré-Cœur est situé au bout de la rue Dufour sur un 
terrain appartenant à la municipalité. Photo EPA Architecture
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Par Emelie Bernier                    
Initiative de journalisme local

Le projet d’agrandissement du parc marin Saguenay–Saint-Laurent suivra son cours en 2024. Photo Alexandre 
Cossette, Parcs Canada

La crevette nordique est une des espèces qui subit les aléas du 
réchauffement des eaux. Photo Seafood Canada

Les populations de caribous sont en déclin, mais la stratégie que le Québec souhaite mettre en place pour les 
protéger ne cesse de connaître des retards. Elle est attendue de pied ferme en 2024. Photo Peuple Loup

À suivre en 2024 en environnement
Le Plan Nature 2030 de la CAQ : la barre des 30 %

Le Plan Nature 2030 de la Coalition avenir Québec doit per-
mettre d’atteindre les cibles de conservation de 30  % des 
milieux naturels de la province, suivant le Cadre mondial de 
Kunming — Montréal pour la biodiversité. Une vaste consul-
tation publique a été menée en 2023 et les résultats sont 
attendus cette année. Les mesures du Plan se déclineront 
selon trois axes  : donner davantage accès aux Québécois 
à la nature et atteindre la cible de conservation de 30 % du 
territoire d’ici 2030 ; agir sur les menaces qui pèsent sur la 
biodiversité et protéger nos espèces menacées et vulné-
rables ; appuyer le leadership autochtone en matière de 
conservation de la biodiversité. Un budget de 650 M$ sur 
sept ans lui est alloué. Le compte à rebours est commencé. 
Quelles seront les actions concrètes de ce plan en 2024 ? À 
suivre.

La Stratégie de protection du caribou forestier et montagnard : enfin

Québec devait dévoiler la stratégie « caribou », maintes fois reportée, avant la fin de l’an-
née 2023. Le 19 décembre, le ministre Benoît Charette déclarait qu’il reportait le dévoile-
ment à la « mi-janvier ou à peu près ». Rappelons que la raison invoquée pour justifier les 
plus récents reports est l’ampleur des feux de forêt qui ont ravagé le Québec l’été dernier, 
dont une partie de l’habitat de l’animal emblématique des Innus, Atik. La patience du fédéral 
s’étiole dans ce dossier.

Mi-décembre, la stratégie était « en consultation auprès des ministères » et « pour ainsi dire 
prête » selon les propos du ministre Charette. Début janvier, elle devrait être soumise au 
conseil des ministres avant de faire l’objet d’une consultation auprès des communautés des 
Premières Nations.

Rappelons que les communautés d’Essipit et Mashteuiasth ont avisé qu’elles intenteraient 
un procès pour manquement en matière de consultation et d’accommodement entourant 
les enjeux de leur animal emblématique en 2024, si le Québec « persiste à ne pas les inclure 
davantage dans la démarche ». Reste à voir si les consultations prévues suffiront pour renver-
ser le processus judiciaire.

Le ministre a avisé que la stratégie ne fera pas l’affaire des groupes « qui sont campés », qu’ils 
soient environnementalistes, autochtones et industriels.

Deux projets d’aires protégées d’initiative autochtone sont sur la table, soit celle de Pessamit 
pour protéger un territoire incluant une partie du réservoir Pipmuacan et le projet du Conseil 
de la nation innue d’Essipit (Essipiunnu-meshkanau), une aire protégée de plus de 1 200 km 
qui permettrait à la nation d’atteindre un objectif de protection de 30 % de son Nitassinan.

Parlant de parc marin…

Les gouvernements québécois et canadien ont annoncé en 
mars 2023 un important projet d’agrandissement pour le 
parc marin Saguenay–Saint-Laurent, premier parc du genre 
opéré en cogestion par les deux paliers. L’agrandissement 
contribuerait à protéger les écosystèmes d’une partie de 
l’estuaire du Saint-Laurent et ferait passer de 37 % à 100 % 
la proportion de l’habitat essentiel du béluga intégrée 
dans le parc. Une consultation conjointe est prévue à l’au-
tomne 2024.

Le Québec, appuyé par le BAPE, a toutefois autorisé la 
Société des traversiers du Québec à effectuer des travaux de 
dragage au port de Rivière-du-Loup, et ce, pour les 10 pro-
chaines années. La zone de travaux se situe dans l’habitat 
essentiel du béluga.

La crevette dans l’eau chaude

Alors que le homard profite des variations à la hausse de la 
température de son habitat, tout indique que la crevette nor-
dique en pâtit. La plus récente revue scientifique de Pêches 
et Océans Canada (MPO) conclut que la biomasse du petit 
crustacé a atteint ses valeurs les plus faibles des 30 dernières 
années dans les zones de pêche de la Côte-Nord. Et un revi-
rement de la situation ne semble pas probable. La refonte de 
l’approche de précaution, qui oriente les décisions du minis-
tère des Pêches et Océans en matière de quotas de pêche, 
pourrait avoir une incidence importante sur une industrie 
déjà fragilisée dès 2024.
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RESTAURATION

SERVICES PROFESSIONNELS

Depuis ce matin, vous 
pouvez télécharger gratui-
tement l’application mobile 
des Éditions Nordiques 
regroupant le Nord-
Côtier, le Manic, le journal 
Haute-Côte-Nord et le 
Charlevoisien.

Johannie Gaudreault

Après plus d’un an de travail, 
cette application permettra 
aux lecteurs d’être informés 
en temps réel selon leurs 
préférences.

« On peut dire que nous 
avons accouché d’un mer-
veilleux outil qui renforce 
davantage notre rôle de 
leader en matière d’infor-
mation comme média écrit. 
Quand on dit que notre 
mission est d’informer, voilà 
une autre preuve que nous 
assumons cette charge », 
a indiqué le président des 

Éditions Nordiques, Simon 
Brisson.

L’utilisateur pourra choisir 
les nouvelles qu’il veut lire, 
recevoir des notifications 
pour les nouvelles impor-
tantes, intégrer ses activités 
à un calendrier et participer 
à titre de journaliste citoyen 
à son média favori. L’appli-
cation est disponible sur les 
appareils Apple et Android.

« Avec les récents boule-
versements concernant la 
diffusion des nouvelles sur 
les médias sociaux, je crois 
que cette application arrive 
à point. Nos équipes d’in-
formation, compétentes et à 
l’affût, produisent autant de 
nouvelles. Avec ce nouveau 
support, elles rejoindront 
davantage de lecteurs », a 
précisé M. Brisson.

Ce dernier a salué le travail 

de son équipe à l’interne et 
des firmes IXMédia et Euge-
niuses, qui n’ont pas compté 
les heures pour mettre en 
place cette avancée techno-
logique.

« À l’heure du numérique, on 
ne peut plus compter sur les 
intermédiaires pour que l’in-
formation rejoigne les gens. 
L’app, aussi simple soit-elle, 
permet la notification, et 
donc le contact direct entre 
le média et son public, c’est 
là qu’on veut être : un média 
moderne, directement sur 
votre téléphone », a témoi-
gné le président de IXMé-
dia, Carl-Frédéric De Celles.

« Bienvenue dans l’ère 
moderne », a conclu M. Bris-
son, fier d’offrir à la popula-
tion de la Côte-Nord et de 
Charlevoix une application 
mobile digne de ce nom.

Les quatre médias des Éditions Nordiques 
disposent maintenant d’une application 
mobile. Photo Johannie Gaudreault

Une application mobile pour 
Les Éditions Nordiques

EN BREF

Retour à la case départ pour la voie piétonnière
(SK) Le maire de Portneuf-sur-Mer, Jean-Maurice Tremblay, a confirmé que les démarches 
du conseil municipal et la pétition ont porté fruits. La voie piétonnière reviendra comme 
elle était lors du tracé initial effectué dans le village après le contournement de la route 138. 
La direction régionale du ministère des Transports et de la Mobilité durable a accepté la 
demande des élus lors d’une rencontre le 17 novembre dernier, conditionnellement à ce 
que la voie ne serve qu’aux piétons. Les quadriporteurs et vélos devront circuler à l’extérieur 
de la voie piétonnière, ceci à partir de 2025, lorsque les lignes seront corrigées par le MTQ.

Mindy Savard, d. d. 
22, route Forestière 

Les Escoumins (QC)  G0T 1K0 
Téléphone : 418 233-3380 

Me Denis Turcotte  
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800 563-6634 

Tél. : 418 233-3334

COMMERCIAL, INDUSTRIEL 
RÉSIDENTIEL
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ENTREPRENEUR GÉNÉRAL

401, route 172 Nord, Sacré-Cœur • 418 236-9444 

Surveillez nos publicités  
et notre page Facebook! 

À l’achat d’une pizza 
9 po = 1 canette 
11 po = 2 canettes 

13 po = 3 canettes 
15 po = 4 canettes

RReecceevveezz  uunn  bbrreeuuvvaaggee  ggrraattuuiitt  àà  ll''aacchhaatt  dd''uunn  rreeppaass  sséélleeccttiioonnnnéé!!**  
**VVooiirr  lliissttee  ddee  rreeppaass  eett  bbrreeuuvvaaggeess  sséélleeccttiioonnnnééss  ssuurr  ppllaaccee.. Recevez un breuvage gratuit à l'achat d'un repas sélectionné!* 
*Voir liste de repas et breuvages sélectionnés sur place. 
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Le directeur du CELA Marc 
Servant, rapporte qu’au-
cun élève n’a été témoin 
directement de la scène de 
l’étudiant en crise, ou affecté 
fortement par la situation. 
Bien que confinés dans leur 
classe, les jeunes ont rapide-
ment été avisés qu’il n’y avait 
pas de danger pour eux et 

du soutien a été offert en cas 
de besoin. 

« Le personnel du secréta-
riat, directement où le verre 
a été cassé, eux ont été 
impactés pendant quelques 
jours », rapporte Marc Ser-
vant.  « C’est quand même 
une situation assez éprou-
vante, quand quelqu’un 
arrive dans ta face et pète 
deux trois vitres », ajoute-t-il. 

Les événements de violence 
demeurent peu fréquents au 
CELA. Cependant, depuis 
quelques années, ceux 
qui surviennent s’avèrent 
plus intense. Le directeur 
va jusqu’à les qualifier de 
« majeurs ». 

En effet, plusieurs événe-
ments survenus dans les 
écoles de la Côte-Nord 
depuis la rentrée automnale 
ont été confirmés par la 
Sûreté du Québec. De plus, 
selon nos sources, de nom-

breuses autres situations 
violentes n’ayant pas requis 
l’intervention de la police 
se sont produites dans les 
établissements scolaires de 
la région.

Marc Servant, qui cumule 
23 années à la direction 
d’école, croit que l’approche 
bienveillante et non punitive 
porte fruit pour le climat. 
Le personnel a adopté une 
approche de proximité, 

d’accompagnement, par 
exemple pour les jeunes en 
centre jeunesse. L’objectif 
est d’avoir un retour à l’école 
réussi pour eux. 

Les événements de violence qui surviennent au CELA sont moins fréquents, mais ceux qui surviennent sont 
majeurs.   Photo iStockphoto Nesho

Violence en hausse dans nos écoles 
Un élève en crise au Centre 
éducatif l’Abri (CELA) de 
Port-Cartier a causé tout 
un émoi fin novembre, 
entraînant un confinement 
généralisé dans les classes. 
Au final, plus de peur que 
de mal. N’empêche, les évé-
nements de violence dans 
les écoles de la Côte-Nord 
sont en hausses depuis la 
pandémie, ce qui force les 
établissements à faire face à 
une nouvelle réalité.

Marie-Eve Poulin
mepoulin@lenord-cotier.com

(MEP) Les cas de compor-
tements violents sont défi-
nitivement en hausse dans 
les écoles de la Côte-Nord, 
selon les Centres de services 
scolaires (CSS) de la Côte-
Nord. La pandémie serait 
le point tournant, en raison 
du manque de socialisation 
occasionné chez les jeunes. 

Richard Poirier, directeur du 
CSS du Fer et Nadine Des-
rosiers, directrice du CSS 
de l’Estuaire, ont tous deux 
constatés une hausse des 
comportements violents ou 
problématiques. L’augmen-
tation est similaire à ce qu’on 
observe ailleurs en province. 

Les directions des Centres 
de services scolaires rap-
portent toutes deux que la 
pandémie a tout changé. 

« Depuis la pandémie, une 
hausse est observée dans 
l’ensemble des sphères 
de la société », généralise 
Richard Poirier.

Nadine Desrosiers soulève 
un élément.

« Pendant la pandémie, les 

petits du préscolaire et du 
premier cycle ont été privés 
d’occasions de socialisa-
tion, ce qui entraîne parfois 
des lacunes au niveau des 
comportements attendus en 
groupe », rapporte-t-elle. 

M.  Poirier et Mme  Desro-
siers expliquent que des 
programmes de prévention 
sont mis en place dans les 
écoles, dans le but de favori-
ser les habiletés sociales. 

« L’école est une mini société 
et ça fait partie de notre 
rôle d’enseigner les com-
portements attendus et de 
favoriser la socialisation », 
dit Mme  Desrosiers. « Mais 
l’école ne peut tout faire 
seule et il est important de 
travailler tous dans le même 
sens, dans le cadre de cette 
responsabilité collective. »

Moyens mis en place

Pour contrer le phénomène, 
chaque établissement 
dispose d’un plan de lutte 
contre la violence et l’intimi-
dation, en plus de codes de 
vie (règlements de l’école). 
L’objectif est de favoriser des 

milieux éducatifs plus pro-
pices aux apprentissages.

Dans les écoles du CSS de 
l’Estuaire, une équipe mul-
tidisciplinaire a été créée 
pour mieux accompagner 
les équipes-écoles, les outil-
ler et trouver des solutions à 
des problématiques souvent 
comportementales. 

Les élèves qui dérogent au 
code de vie, reçoivent des 
conséquences qui varient 
en fonction de plusieurs 
paramètres tels la gravité, la 
fréquence, les particularités, 
etc. Elles sont donc gérées 
au cas par cas et adaptées 
aux besoins des élèves et 
des milieux. 

« Les conséquences peuvent 
aller jusqu’à des suspen-
sions, parfois à l’interne 
accompagnées d’inter-
venants pour corriger la 
situation, parfois à l’externe 
nécessitant la mobilisa-
tion des parents », illustre 
Mme Desrosiers. 

Des stratégies plus ciblées 
sont aussi mises en place. 
Du côté de l’école Marie-Im-

maculée, la directrice, 
Marie-Claude Michaud, 
affirme que le début de 
l’année était « houleux ». Elle 
a donc pris les choses en 
main. Par exemple, une troi-
sième classe de première 
année a été créée pour 
diviser les deux classes. Les 
trois groupes ont été répar-
tis équitablement et depuis, 
« tout va à merveille ». 

« Le passage entre la mater-
nelle et la première année 

est une grosse marche qu’il 
ne faut pas sous-estimer », 
dit la directrice. 

Dans les écoles secondaires 
Jean-du-Nord et Manikoutai, 
la surveillance a été renfor-
cée par l’ajout de surveillants 
d’élèves et de techniciennes 
en travail social. Un policier 
intervenant en milieu sco-
laire est aussi présent dans 
les écoles, pour faire de la 
prévention et des interven-
tions. 

La violence dans les écoles est en hausse depuis la pandémie. Photo 
iStockphoto Mark Bowden

La pandémie, un point tournant
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La Côte-Nord a enregistré 
un taux particulièrement 
élevé d’occupation des 
civières des urgences de 
plus de 125 % dans les der-
niers jours de l’année 2023. 
Il est passé de 88 % à 105 % 
entre le 29 et 30 décembre. 
En ce moment, la situation 
est stable dans les urgences 
de la région, qui indiquent 
un taux d’occupation entre 
100 % et 130 %.

Renaud Cyr

Le centre multiservices de 
santé et de services sociaux 
de la Minganie à Havre-
Saint-Pierre ainsi que l’hôpi-
tal et CLSC de Sept-Îles ont 
connu un taux d’occupation 
respectif de 300  % et de 
230  % lors des premiers 
jours de la nouvelle année.

Certaines régions de la 
Côte-Nord ont toutefois 
été épargnées, comme les 
centres multiservices de 
santé et de services sociaux 
de la Basse-Côte-Nord et 
de Fermont qui affichaient 
en début d’année un taux 
d’occupation de 0 %.

La circulation des virus respi-
ratoires explique « en partie 
l’affluence dans les urgences 
de la région », indique Pascal 
Paradis, conseiller en com-
munication au Centre inté-
gré de santé et de services 
sociaux (CISSS) de la Côte-
Nord.

Ce type de situation revient 
d’année en année, particu-
lièrement après les périodes 
de rassemblement comme 
le temps des fêtes.

À Baie-Comeau et Sept-Îles, 
des usagers en attente d’une 
place en hospitalisation 
occupent des civières à l’ur-
gence, soit plus du double 

des civières disponibles 
depuis le 30 décembre.

C’est cette situation qui 
explique la manière dont 
les taux d’occupation ont 
bondi à plus de 200 % pour 
chaque établissement.

Le conseiller confirme qu’il y 
a 10 civières fonctionnelles à 
Baie-Comeau et 10 à Sept-
Îles, mais beaucoup moins 
dans les autres milieux.

« Par exemple, il y en a 2 à 
Havre-Saint-Pierre. Donc, 
si on ajoute quelques per-
sonnes, le taux monte rapi-
dement », observe-t-il.

Des usagers en niveau 
de soins alternatif (NSA) 
occupent des lits d’hospita-
lisation, ce qui a des impacts 
sur l’urgence, car cela limite 
l’accès à ces lits.

« Les usagers NSA ne néces-
sitent plus de soins actifs et 
sont en attente d’un transfert 
vers un autre milieu », ajoute-
t-il.

« Partout sur le territoire, la 
situation est actuellement 
sous contrôle et nous avons 
le personnel requis pour 
donner les soins à la popula-
tion », assure Pascal Paradis.

Autres options

Avant d’aller à l’urgence, 
le CISSS de la Côte-Nord 
invite les personnes qui ont 
des questions sur leur état 
de santé ou si le problème 
de santé n’est pas urgent à 
appeler Info-Santé au 8-1-1.

Une infirmière évaluera l’état 
de santé et donnera des 
recommandations pour des 
soins à la maison ou pour 
trouver le service qui répon-
dra le mieux au besoin.

« Si le problème de santé 
n’est pas urgent, il est aussi 
possible de contacter le 
médecin de famille, le phar-

macien, le Guichet d’accès à 
la première ligne (pour les 
personnes sans médecin de 
famille), une clinique médi-

cale ou le CLSC », conclut 
Pascal Paradis.

L’hôpital de Sept-Îles a connu des taux d’occupation sur civière très élevé durant le temps des fêtes. Photo archives

Taux d’occupation dans les urgences de la Côte-Nord

« La situation est sous contrôle »

« Partout sur le territoire, la situation 
est actuellement sous contrôle et nous 
avons le personnel requis pour donner 
les soins à la population. »

 —Pascal Paradis

(JG) Onze organisations 
touristiques de la Côte-Nord 
se partagent 946 274 $, en 
marge du Fonds d’aide au 
tourisme de Développe-
ment économique Canada.

En plus de contribuer à une 
hausse de l’achalandage 
touristique sur la Côte-Nord, 
la réalisation de ces projets 
permettra d’attirer de la 
clientèle potentielle dans 
plusieurs commerces de la 
région, a affirmé Développe-
ment économique Canada 
le 22 décembre.

« L’industrie touristique 
permet de mettre en valeur 
les attraits, la culture et la 
diversité du Canada auprès 
de visiteurs provenant de 
partout dans le monde. Le 
gouvernement du Canada 
a toujours été très conscient 
de l’importance du tourisme 
au pays et continue d’être 
présent pour les entre-
prises et les organismes 
de ce secteur afin d’assurer 
leur relance », a indiqué la 
ministre du Tourisme, Soraya 
Martinez Ferrada.

« Les investissements annon-
cés aujourd’hui aideront 
11  organisations dyna-
miques de chez nous à se 
tourner vers l’avenir. Leurs 
projets constituent d’ex-
cellentes nouvelles pour la 

région de la Côte-Nord et 
contribueront à son attracti-
vité », a ajouté Mme Ferrada.

Rappelons que l’industrie 
canadienne du tourisme 
générait des recettes 
annuelles de plus de 100 mil-
liards de dollars avant d’être 
frappée de plein fouet par la 
pandémie.

C’est pourquoi le gouver-
nement du Canada a mis 
en œuvre le Fonds d’aide 
au Tourisme, une initiative 
pancanadienne de 500  M$ 
visant à aider les entreprises 
et les organismes de ce sec-
teur à surmonter les impacts 
de la pandémie et à se posi-
tionner pour l’avenir. 

L’initiative, administrée par 
DEC au Québec, a pris 
fin le 31 mars 2023. Sur la 

Côte-Nord, 14 projets ont 
été appuyés, pour un total 
de 1 179 799 $ d’investisse-
ments de la part de DEC.

Voici quelques 
bénéficiaires:

Club du Lac des Baies de 
Sacré-Cœur  : construction 
de deux chalets haut de 
gamme et les installations 
afférentes (100 000 $).

Auberge La Rosepierre des 
Bergeronnes : l’améliora-
tion, agrandissement et 
rénovation (99 977 $).

Pourvoirie le Chenail du 
Nord de Forestville : l’im-
plantation de nouvelles 
unités d’hébergement 
quatre saisons, etc. (97 000 
$).

La station Uapishka est une des organisations qui a obtenu du financement. 
Photo courtoisie

Près de 1 M$ pour le tourisme
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En ce début de nouvelle année, le Journal a interrogé la 
préfète de la MRC de La Haute-Côte-Nord, Micheline Anctil, 
pour connaître ses ambitions pour 2024. Ses réponses 
à nos trois questions ont été écrites intégralement, sans 
modification. 

Johannie Gaudreault

Comment voyez-vous l’année 2024 ?

J’aborde l’année avec confiance et énergie. Une année qui 
s’annonce chargée et en mouvance, dans tous nos domaines 
d’activités. De nouvelles responsabilités sont déléguées au 
monde municipal (MRC et municipalités) et nous devons les 
aborder sous le signe de l’adaptation, du développement et 
de l’innovation.

Quelles seront les priorités du conseil des maires ?

Notre grande priorité est de faire en sorte que tous nos sec-
teurs d’activités soient en développement. Tous les dossiers 
sont importants et doivent poursuivre leur évolution.

La gestion des matières résiduelles est en plein change-
ment de même que l’exploitation forestière, le tourisme, le 
transport, l’habitation, le développement des commerces et 
services de proximité.

Nous sommes là pour créer des conditions favorables  au 
développement de toutes nos communautés et nous accom-
pagnons les populations et les organismes dans le maintien 
et le développement de services et d’activités pour tous.

Quant à nos priorités internes, elles sont : le recrutement et 
la rétention des ressources humaines afin que nos enjeux et 
défis cheminent avec toute l’expertise en poste et maximiser 
notre belle dynamique d’équipe basée sur la collaboration.

La préfète de la MRC de La Haute-Côte-Nord, Micheline Anctil. Photo 
archives

Comment la préfète voit 2024 ?
Quel est votre message d’espoir pour 2024 ?

Que chacune de nos 8 municipalités se développe, selon leurs priorités ;

Que nous unissions nos forces au bénéfice de nos citoyens et entreprises de la Haute-Côte-Nord ;

Que nos citoyennes et citoyens fassent partie de nos défis municipaux ;

Que la SANTÉ et la PAIX soient présentes pour tous, collègues, familles et amis.

Comment la pauvreté et l’exclusion sociale
se vivent-elles en milieu rural ?
Comment lutter collectivement pour que
toute personne puisse vivre dignement ?
Concrètement, ça ressemble à quoi, la lutte à
la pauvreté ?

9 H À 16 H
DÎNER ET CAFÉ

INCLUS

LUTTONS CONTRE
LA PAUVRETÉ EN
HAUTE-CÔTE-NORD

JOURNÉE 23
JANVIER

Geneviève Dick
418 233-2102 poste 235 genevieve.dick@mrchcn.qc.ca

LES EXPERTS DU
VÉCU VOUS PARLENT

ATELIER PARTICIPATIF :
LE TRAIN DES
INÉGALITÉS

PAUVRETÉ ET RURALITÉ :
COMMENT LUTTER? Guillaume Tremblay-Boily,

Institut de recherche et
d’informations
socioéconomiques (IRIS)
Michel Savard,
coordonnateur de la Table
des groupes populaires

SALLE FADOQ
530, RUE PRINCIPALE
LONGUE-RIVE (SALLE

DE QUILLES)

PANEL

Collectif de recherche
participative sur la pauvreté
en milieu rural (UQAR) -
Annie Fréchette et invité.e.s
à confirmer

INSCRIPTION OBLIGATOIRE

Avec la
participation du

Centre de
dépannage des
Nord-Côtiers

qc.ca

ordonnateur de la Table
s groupes populaires
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Le député de René-Lévesque, Yves Montigny. 

Cinq priorités  
du député de  

René-Lévesque
Le député de René-Lévesque Yves Montigny a répondu à nos questions concernant la 
nouvelle année. Il expose ses priorités 2024 et lance un message d’espoir aux conci-
toyens de sa circonscription. Ses réponses ont été transcrites intégralement. 

Johannie Gaudreault

1. Service  
aux citoyens

Ma première priorité, c’est le bien-être des citoyennes et des citoyens 
de chez nous. La grande partie du travail d’un député et des membres 

de l’équipe de mon bureau, c’est de répondre aux besoins des citoyens. 
C’est important de porter assistance aux citoyens qui ont besoin de soutien 
de leur député pour se retrouver dans l’ensemble de leurs démarches avec 
le gouvernement ou avec des organismes du milieu. De plus, l’accueil et 
l’intégration des nouveaux arrivants, c’est essentiel pour moi. Que ces personnes 
soient en provenance d’un autre pays, d’une autre province ou d’une autre 

région. Nous sommes disponibles dès leur arrivée dans notre région 
pour les orienter vers les organismes de soutien et d’information. 

Nous travaillons régulièrement à aider des citoyens à avoir les 
documents officiels du gouvernement du Québec.  

2. Le développement économique 
La vitalité économique de la région est d’une importance cruciale. Que ce soit par les 
PME ou par les grandes entreprises. D’ailleurs, le programme DÉPART qui vient d’être 
annoncé sera un beau levier pour les entreprises de la MRC Haute-Côte-Nord qui 
souhaiteraient se développer. D’autres programmes ont pu soutenir aussi plusieurs 
entreprises de la Côte-Nord. Je suis fier que notre gouvernement annonce de plus en 
plus d’investissement sur le territoire de notre belle et grande région. Nous travaillons 
activement des projets dans le domaine de l’énergie verte, notamment dans le domaine 
de l’éolien.  

 
3.Le transport  

et la mobilité durable
Que ce soit par les airs, par la mer ou par la route, le transport est un enjeu important pour 

moi et tous les citoyens de la région. Une région comme la nôtre a besoin d’être davantage 
accessible. Comme adjoint gouvernemental à la ministre des Transports et de la Mobilité durable, 
je suis en action pour influencer et faire avancer des dossiers tels que les enjeux de transport 
aérien et le dossier de pont sur le Saguenay. Pour ces deux dossiers importants, l’intention 

est de faciliter les déplacements des citoyens et des visiteurs par une meilleure offre de 
service au bénéfice de tous. En ce sens, je suis très heureux de confirmer que notre 

gouvernement aide financièrement la MRC de Manicouagan pour qu’elle 
mandate une firme pour l’élaboration d’un plan de développement 

pour l’aéroport de Baie-Comeau. 

4. De meilleurs 
services publics

En santé, c’est évident qu’il faut miser davantage sur 
les soins à domicile. Les citoyens de chez nous qui le 
veulent et qui le peuvent doivent pouvoir rester chez 
eux le plus longtemps possible. Plus que jamais, nos 
aînés veulent demeurer à la maison, mais ils souhaitent 
s’assurer d’avoir des services de qualité. Nous travail-
lons principalement sur les enjeux de main-d’œuvre 
qui ralentissent le déploiement des services. Notre 
gouvernement continu son plan de match pour livrer 
aux Québécois un réseau de la santé plus accessible et 
plus efficace, comme nous nous sommes engagés avec 
le Plan santé. 

5. Construction 
de logements

Depuis notre arrivée au pouvoir, 
nous avons fait pour 3,8 milliards 
de dollars d’annonces en habi-
tation. Maintenant, en 2024 c’est 
l’année pour passer de projets 
à la construction de logements. 
Avec l’aide des municipalités 
qui augmentent leurs efforts et 
du gouvernement fédéral, notre 
gouvernement ajoute un autre 
1,8 milliard pour construire des 
logements. Nous souhaitons sou-
tenir la construction de logements 
notamment, à Baie-Comeau, aux 
Escoumins et à Forestville.  
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Je crois fermement que la santé d’une région passe 
d’abord par son développement économique.  

Je me suis engagé en politique avec l’intention de donner 
à Baie-Comeau et à notre région un nouvel élan écono-
mique. Je continue, chaque semaine, à travailler avec dif-
férents intervenants pour faire démarrer des projets qui 
peuvent dynamiser notre économie régionale.  

Les gens de la Côte-Nord sont des porteurs de fierté. Ils 
ont participé à la construction d’infrastructures parmi les 
plus grandes au monde. Ils sont capables de faire vivre de 
grands projets. Je travaille activement pour garder notre 
monde et pour en accueillir davantage.  

La Manicouagan et la Haute-Côte-Nord sont des endroits 
magnifiques qui méritent à être connus et vous pouvez 
compter sur moi pour faire rayonner notre région au gou-
vernement du Québec.  

Le député jette un regard positif 
sur la dernière année où rencontres 
et bonnes nouvelles ont été au 
rendez-vous. Photos courtoisie

Quels sont vos faits marquants  
de l’année 2023? 

Depuis le début de l’année 2023, de nom-
breux investissements ont été faits chez 
nous et j’en suis très fier. En octobre der-
nier, nous avons versé 5,4 millions de dol-
lars pour la réfection du port de Forestville. 

Nous avons lancé un appel de projets 
pour développer le secteur éolien dans la 
région de la Manicouagan.  Nous investis-
sons concrètement pour l’amélioration des 
services collégiaux et universitaires dans la 
circonscription de Renée-Lévesque. 

En septembre, nous avons inauguré 
officiellement le pavillon de recherche 
du Cégep de Baie-Comeau. Ce pavillon 
permet d’héberger le Centre d’expéri-
mentation et de développement en forêt 
boréale (CEDFOB) suite à une subvention 
de plus de 8  millions de dollars. Cette 
année, le programme technique policière 
est devenu permanent avec une hausse 
importante de son nombre d’étudiants. En 
plus de lancer une initiative unique pour 
lutter contre la pénurie d’éducatrices en 

service de garde sur la Côte-Nord, notre 
gouvernement a soutenu le projet de CPE 
Magimuse à Baie-Comeau. 

Notre gouvernement, avec un outil aussi 
efficace que le Fonds d’initiatives nor-
diques de la Société du Plan Nord, investit 
dans une grande variété de domaines. 
Cette année, nous avons soutenu des pro-
jets aussi importants que l’élaboration d’un 
plan de développement pour l’aéroport de 
Baie-Comeau et la résidence Saint-Joseph 
pour le soutien en itinérance. La Société du 
Plan Nord fait aussi la différence pour nos 
communautés, en soutenant notamment, 
des projets en développement écono-
mique à la ville de Baie-Comeau, des inves-
tissements substantiels pour lutter contre 
les impacts des changements climatiques.  

En terminant, je suis particulièrement fier 
du soutien de notre gouvernement aux 
maisons d’accueil pour homme (Maisons 
Oxygène) dont fait partie la maison Homme 
aide Manicouagan de Baie-Comeau.  

Avez-vous un message 
d’espoir à lancer aux citoyens 

de la circonscription en  
ce début d’année ? 

Nos heures d’ouverture
Lundi :                              8 h à 13 h 
Mardi :                              9 h à 13 h 
Mercredi : 8 h à 13 h de 14 h à 16 h 

Jeudi :    8 h à 12 h de 13 h à 16 h 
Vendredi :                       8 h à 12 h 
 

Contacts téléphoniques : 418 587-2090  
Shirley Kennedy,  
éditrice : poste 2303 
Claudie Michaud,  
adjointe à la direction : poste 2302 
Johannie Gaudreault,  
directrice de l‘information : poste 2304 
Renaud Cyr,  
journaliste : poste 2305
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L’industrie de la pêche fait partie des 
priorités de Marilène Gill. 

Je souhaite à tous les Nord-Côtiers 
que l’année  2024 soit une année 
prospère et heureuse. 

Le Bloc Québécois et moi-même tra-
vaillerons encore avec acharnement 
et cœur pour que tous les Québécois 
puissent avoir les mêmes possibilités, 
en contrant toute forme de précarité 
financière.

Assurance-emploi
L’assurance-emploi demeurera donc 
une lutte de tous les instants. 

En collaboration avec ma collègue 
Louise Chabot, porte-parole du 
dossier, nous travaillerons cet hiver 
à mettre une nouvelle pression sur le 
gouvernement afin qu’il respecte ses 
engagements et que les travailleurs 
de la Côte-Nord, notamment les 
travailleurs de l’industrie saisonnière, 
soient couverts par l’assurance.

La pêche
La pêche est un dossier des plus 
complexes qui touche toute notre 
communauté côtière. Nous voulons 
ce secteur économique vivant et 
dynamique. 

Andrew Etheridge, de Blanc-Sablon, 
s’est joint à mon équipe pour travail-
ler conjointement avec l’ensemble 
des acteurs du milieu afin de réaliser 
enfin la volonté des citoyens qui 
veulent avoir accès à leur fleuve, mais 
aussi aux pêcheurs promouvoir la 
volonté des pêcheurs et des autres 
travailleurs de la mer, dont nous 
devons reconnaître et protéger le 
travail qui est le pilier de plusieurs de 
nos communautés. 

Soutien aux aînés
Les aînés de 65 à 74 ans demeurent 
discriminés, en n’ayant pas accès à 
l’augmentation de la pension de la 
vieillesse à laquelle ont eu droit les 
75  ans et plus. Le gouvernement 
fédéral doit donc mettre un terme à 
cette iniquité infondée qui touche 
particulièrement la Côte-Nord. 

Appui aux 
entrepreneurs
Nous continuons à appuyer les 
entrepreneurs — et travailleurs — qui 
ont besoin d’un délai supplémen-
taire d’un an avant de rembourser le 
Compte d’urgence pour les entre-

prises (CUEC). 

Le but du compte d’urgence était 
d’éviter des faillites lors de la crise de 
la COVID, il ne faut pas que celui-ci 
n’ait servi qu’à les reporter. Nous 
devons défendre nos PME, qui sont 
également un pilier économique 
important chez nous. 

Les médias
Les médias de chez nous sont essen-
tiels pour maintenir une démocratie 
saine, c’est-à-dire pour que nous puis-
sions tous savoir ce qui nous concerne 
comme Nord-Côtiers pour prendre 
des décisions éclairées quant à notre 

avenir, qui est aussi la façon dont le 
gouvernement distribue notre argent. 

Nous avons besoin pour cela d’une 
information locale, indépendante 
et de qualité. Je me ferai devoir de 
continuer à les défendre pour qu’ils 
puissent avoir les conditions néces-
saires non seulement à leur survie, 
mais à leur développement.

Finalement, peu importe ce que nous 
apportera 2024 comme défis, mon 
équipe et moi serons prêts pour aider 
à les relever !

Les priorités 2024

La députée de Manicouagan, Marilène Gill. Photo courtoisie

de Marilène Gill
En ce début de nouvelle année, la députée de Manicouagan, Marilène Gill, 
se prononce sur les mois à venir et en profite pour faire un bilan de ceux 
qui sont maintenant derrière nous. Voici ses réponses à nos trois questions, 
transcrites intégralement, sans autre consigne que de s’adresser à vous, les 
Nord-Côtiers. 

Johannie Gaudreault

Quelles seront vos priorités pour 
l’année 2024 ? 
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Andrew Etheridge s’est joint à l’équipe en fin d’année. Photo courtoisie Marilène Gill remercie son équipe pour tout le travail effectué en 2023. Photo courtoisie

Être fier de quelqu’un ou de quelqu’un ou 
quelque chose, ça m’a toujours apparu être 
quelque chose qui m’échappait. Si je suis 
fière, c’est de quelqu’un ou de quelque 
chose qui provient en partie de moi, mais 
qui ne m’appartient pas totalement et qui 
m’échappe aussi, c’est ce qui me dépasse et 
que j’admire. 

J’ai donc envie de rendre hommage à 
mon équipe Côte-Nord ici, des hommes et 
femmes qui consacrent leur quotidien à tra-
vailler pour le mieux-être des Nord-Côtiers.

Je pense à Patrick, véritable première ligne 
en circonscription pour aider les citoyens 
et les organismes ; à Marjorie, qui fait des 
miracles pour me rendre visible, accessible et 
disponible pour les citoyens et qui est aussi 
dédiée aux Premières Nations ; à Andrew, 
à Blanc-Sablon, qui montre que malgré la 
distance, la Côte-Nord est tissée serrée, et 
que nous voulons relever les défis que pose 
notre territoire ; à Nicolas, qui devient mes 
yeux, mes oreilles, même mes bras et mon 
cerveau alors que je suis à Ottawa, pour que 

toutes mes actions soient au diapason de ce 
que veut la Côte-Nord. 

Enfin, si Andrew et Nicolas ont joint l’équipe 
cette année, c’est que deux gros morceaux 
l’ont quitté aussi, Jeff et John, en conser-
vant la même passion qu’ils avaient pour la 
Côte-Nord à leur entrée en poste qu’ils ont 
maintenant à toujours œuvrer afin que notre 
région soit représentée et reconnue. 

Pour mon équipe, c’est notre raison d’être. 
Tous sont des passionnés des gens et de 
notre région, des ambassadeurs, généreux 
et brillants, qui croient que l’implication poli-
tique est avant tout sociale et qu’elle permet 
véritablement de changer les choses et qui 
permettent de le faire. 

Bien sûr, les lois et les projets auxquels je tra-
vaille, comme le plus récent sur la loi anti-bri-
seur de grève, sont des vecteurs de fierté, mais 
ce qui fait ma fierté au quotidien, c’est l’enga-
gement indéfectible de l’équipe Côte-Nord 
qui nous permet d’aller toujours plus loin. 

Quels sont vos faits marquants 
de l’année comme députée de 

Manicouagan ?

Finalement, avez-vous un 
message d’espoir à lancer aux 
citoyens en ce début d’année ?

C’est décembre. Un matin où l’hiver commence à 
prendre, avant d’entrer au bureau pour une journée qui 
m’apparaissait devoir durer 48 heures, une envie d’une 
boisson chaude me gagne. Je passe rapidement dans un 
café de chez nous.

Arrivée au moment de payer, le caissier m’annonce, com-
plice, qu’une personne devant moi dans la file m’offrait 
gentiment ma dose de réconfort. (Dans ma surprise, j’ai 
quand même insisté pour payer.) Une personne que je ne 
connaissais pas et qui ne me connaissais pas, anonyme, 
d’autant plus généreuse que désintéressée, voulait me 
faire plaisir, me faire sourire. C’était un mini feu de joie au 
petit matin frisquet.

Puis, c’est ma surprise qui m’a étonnée, parce qu’à bien 
y penser, le geste de cette personne inconnue, ce n’était 
autre que l’expression du temps des Fêtes, qui précédait 
ces quelques jours de festivités et qui devrait les suivre, 
qui fait que nous tenons ensemble comme Nord-Cô-
tiers et que nous souhaitons continuer de vivre et de 
construire ensemble, la bienveillance.

Je nous souhaite de nous offrir tout au cours de l’année 
ces cadeaux « à l’avance ».

COLOMBIER
- Épicerie Francis Dion
- Hôtel de ville
- Boîte postale Ilets Jérémie
- Boîte postale Cap Colombier

ST-MARC-DE-LATOUR
- 400, route 138
- Boîte postale Église

FORESTVILLE
- Hôtel de ville  
- Dépanneur du Parc 
- Marché Tradition
- Provigo, Martin Lapierre
- Pharmacie Brunet

PORTNEUF-SUR-MER
- Dépanneur Halte 138
- Bureau municipal

LES ESCOUMINS
- Station-service Ultramar
- Intermarché, 
 Tremblay-Laurencelle
- Dépanneur Chamberland
- Dépanneur Essipit

LONGUE-RIVE
- Alimentation JMDS
- Bureau municipal

LES BERGERONNES
- Marché Richelieu
- Hall d’entrée guichet et 
 salle de quille

SACRÉ-CŒUR
- Intermarché, 
 Épicerie Hovington
- Hôtel Motel Le Coronet

TADOUSSAC
- Intermarché, Épicerie Côté
- Épicerie madame Ida Lavoie
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PROMOTION
EN HAUTE-CÔTE-NORD

LES TARIFS : 
1 page : promotion 875 $ par parution 

1/2A ou 1/2VA : promotion 438 $ par parution 

1/4A : promotion 219 $ par parution 

1/5VA : promotion 175 $ par parution 

 ANNONCEZ VOS  
OFFRES D'EMPLOI  

TOUT LE MOIS 
DE JANVIER À  

30% DE RABAIS
 

 
PROMOTION

EN HAUTE-CÔTE-NORD

1/5 VA 
122 mm      x    125 mm 

1/4 A 
122 mm      x    156 mm 

 

PAGE  
248 mm       x             318 mm 
 

1/2 A 
248 mm      x    156 mm 

 

1/2 VA 
122 mm      x    318 mm 

 

POUR LES ENTREPRISES ET ORGANISMES DE LA HAUTE-CÔTE-NORD SEULEMENT

LES TARIFS :  
1 page :  promotion 875 $ par parution  

1/2A ou 1/2VA : promotion 438 $ par parution  

1/4A :  promotion 219 $ par parution  

1/5VA :  promotion 175 $ par parution  
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Le titre du premier bébé de l’année 
2024 de l’hôpital Le Royer de Baie-
Comeau a été décerné à la petite 
Amber-Lee Guimont. Une belle gros-
sesse et un accouchement rapide, 
selon la jeune maman qui a accepté 
de nous en dire un peu plus.  

Anne-Sophie Paquet-T.

Au grand bonheur de ses parents, 
Noémie Tremblay, 17 ans, et Cédrik 
Guimont, 25 ans, Amber-Lee Gui-
mont est née le 4 janvier à 11 h 34 
après 10 minutes de poussées. 

« Le travail a duré deux jours et l’ac-
couchement est arrivé tout de suite 
en me réveillant. À 11 h 20, je me 
réveillais et à 11 h 34, je l’avais dans 
les bras », a confié la nouvelle maman. 

Ayant été admise dans la soirée, 
la veille, Noémie Tremblay était 
contente de savoir que son bébé 
était sur le point d’arriver.

Après plus de 24  heures d’aller-re-
tour entre chez elle et l’hôpital, on 
lui a préparé sa chambre puisqu’elle 
était rendue à 5 cm. 

La petite, qui devait voir le jour le 13 
janvier 2024, s’est pointée le bout 
du nez un peu plus tôt, soit à 38 
semaines et 5 jours. 

C’est Dre Martine Lévesque qui a mis 
l’enfant au monde et qui a accom-
pagné la famille dans cet important 
événement de vie. Il s’agit du premier 
enfant des nouveaux parents qui 
commenceront un nouveau chapitre 
à trois.

Notons que le premier bébé de l’an-
née sur la Côte-Nord est né à Sept-
Îles. Il s’agit d’Antoine Guy, troisième 
enfant de Jenny Mallet et Alexandre 
Guy. Il a vu le jour le 1er janvier à 3 h 
39. Le couple réside à Port-Cartier.

Amber-Lee Guimont est née le 4 janvier à 11 h 34. Elle pèse 3,015 kg (6 lbs 10) et mesure 
49 cm (19 pcs ¼). Il s’agit du premier bébé des jeunes parents résidants de Baie-Comeau. 
Photo Noémie Tremblay

Premier bébé 2024

Bienvenue Amber-Lee Guimont

« À 11 h 20, je me 
réveillais et à 11 h 34 je 
l’avais dans les bras »

 —Noémie Tremblay

HCN EN DIRECT/BEL ÂGE

FORESTVILLE
Club FADOQ
Voici nos activités qui reprennent dès le 9 janvier.  Le 
mardi nous avons les quilles à 13 h, le responsable est 
Gilles Hurtubise 418 587-4527 et le pickleball à 9 h 30, 
le responsable est Magella Bouchard 581 623-0751. Le 
mercredi se sont les cartes et le baseball poche à 13 h 30, 
la responsable est Sylvie Huard 418 989-9222 et mercredi 
le 17 janvier le palet Américain (shuffleboard) à 13 h 30, 
le responsable est Magella Bouchard 581 623-0751. Le 
programme qualité-vie : préventions des chutes suivra 
bientôt. Claire Boulianne 418 587-4829.
Nous vous attendons en grand nombre!

COLOMBIER
Club FADOQ
Tous les 1ers dimanches du mois à lieu un déjeuner et ce 
jusqu’au mois de mai à la fête des mères. Nos activités 
ont lieu le lundi et le mercredi. Pour les cartes ce sont les 
samedis soir dès 18 h 30. Bienvenue à tous!

À tous les organismes communautaires
de la Haute-Côte-Nord

Vous devez faire parvenir  vos informations à  
cmichaud@journalhcn.com  avant le mercredi midi de 
la semaine précédant  la sortie de journal.

Merci de votre collaboration!
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Nécrologie

J’ai écrit ton nom… 

J’ai écrit ton nom sur le sable, 
mais la vague l’a effacé.

 J’ai gravé ton nom sur un arbre, 
mais l’écorce est tombée.

 J’ai incrusté ton nom dans le 
marbre, mais la pierre a cassé. 

J’ai enfoui ton nom dans mon cœur,  
et le temps l’a gardé.

Pour planifier vos arrangements préalables 
 

Pour vous accompagner lors d’un décès 
 

Pour un soutien au deuil

cfhcn.ca  •  418 589-2570 
De Tadoussac à Baie-Trinité

Cartes de dons disponibles  
dans les salons funéraires  

ou sur le site Web  :  
fondationsssmanicouagan.com  

ou par téléphone :   
418 589-3701 poste 302293

Un don à la mémoire d’un être cher à la  
Fondation de votre centre de santé :  
un geste de COEUR … pour la SANTÉ  

des gens qui demeurent!
Les dons peuvent aussi être dédiés aux secteurs : 

- hospitalier (hôpital Le Royer)  
-  oncologie (cancer) 
- hébergement et soins  

de longue durée  
      (Centres N.-A.-Labrie et Boisvert)  
- protection de la jeunesse

Remerciements

Berthilde Chamberland

«Le souvenir est le parfum de l’âme»

Nous tenons à remercier tous ceux qui ont pris le temps de venir 
dire un dernier au revoir à notre mère, Berthilde Chamberland. Nous 
avons apprécié vous voir en si grand nombre. Votre présence, votre 
support et vos souvenirs ont été un baume pour nous permettre 
de traverser cette épreuve si dif� cile. Elle gardera dans sa mémoire 
ainsi que nous tous, ces moments précieux qui faisaient d’elle une 
femme forte et exemplaire. Nous remercions le CLSC de Forestville 
ainsi que la Vallée des Roseaux qui ont pris grandement soin de 
notre maman à travers ses derniers moments.

De toute la famille Huard

Grandeur MP-66

113586-VSG

Autre épreuve
avec corrections

Approuvé
avec correctionsApprouvé

Signature :

Berthilde
Chamberland

1934 - 2023

Berthilde
Chamberland

1934 - 2023

À la douce mémoire de

Berthilde
Chamberland

décédée le 10 décembre 2023
à l’âge de 89 ans

Sa grande générosité 
et sa bonne humeur 

contagieuse vont rester 
longtemps gravées 

dans la mémoire des gens 
qui l’ont côtoyée.

Prière autochtone

Quand je ne serai plus là, 
relâchez-moi, laissez-moi partir, 

j’ai tellement de choses à faire et à 
voir. Ne pleurez pas en pensant à 

moi. Soyez reconnaissants pour les 
belles années. Je vous ai donné mon 

amitié, vous pouvez seulement 
deviner le bonheur que vous m’avez 
apporté. Je vous remercie de l’amour 

que chacun m’a démontré. 
Maintenant il est temps 

de voyager seule. 
Pour un court moment, vous pouvez 
avoir de la peine. La confiance vous 
apportera réconfort et consolation. 
Nous serons séparés pour quelque 
temps. Laissez les souvenirs apaiser 

votre douleur, je ne suis pas loin, 
et la vie continue…

Si vous avez besoin, appelez-moi et 
je viendrai. Même si vous ne pouvez 

me voir ou me toucher, je serai là. 
Et si vous écoutez votre cœur, vous 
éprouverez clairement la douceur 

de l’amour que j’apporterai. 
Et quand il sera temps de partir, 
je serai là pour vous accueillir.

RECTO VERSO
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ACHAT antiquités $ de tout 
genre! Tadoussac à Baie-Co-
meau, Saguenay. Ferme-
ture de maison, succession, 
vide-grenier, garage, ferme, 
de tout $$$. Achat de vieil-
leries $, outils $, jouets $, 
collection $. Paye comptant 
$$$. Tél. 418 514-8978

Logement 4 1/2 clair et 
ensoleillé, situé à 120 rue 
Verreault Forestville en 
haut. Peinture fraiche, 
stores fournis, plancher � ot-
tant et céramique, 450$ / 
mois non chauffé, non éclai-
ré, libre immédiatement. 
Tél. 418-587-3924

LOT DE SCIES À CHAINE, 
1 BALAI MÉCANIQUE DE 
4 PIEDS. TÉL. 418 589-4227

ACHÈTE vos vieux jeux et 
vieilles consoles, Nintendo 
NES, Super Nintendo, Nin-
tendo 64, Wii, Wii U, Ninten-
do Switch, Gameboy, DS, 
3DS, Sega Genesis, Sega 
Saturne, Dreamcast, Plays-
tation, Xbox, Vectrex, Cole-
co, Intellevision, Virtial Boy, 
Turbo Gra� x, Atari, � gurine 
Amiibo ou autres consoles. 
Offre très bon prix pour 
vos jeux et consoles $$. 
Tél. 418 297-9523

ANA Médium, spécialiste 
des questions amoureuses 
depuis 25 ans. Le secret 
des rencontres positives, 
la méthode pour récupérer 
son ex et des centaines de 
couples sauvés durable-
ment, réponses précises et 
datées. Tél. 450 309-0125

CONTACTS directs et rencontres sur le service #1 au Qué-
bec! Conversations, rencontres inattendues, des aventures 
inoubliables vous attendent.  Goûtez la différence! Appe-
lez le 438 899-7001 pour les écouter, leur parler, ou, depuis 
votre cellulaire faites le # (carré) 6920. (Des frais peuvent 
s’appliquer). L’aventure est au bout de la ligne. www.lesse-
ductrices.ca  

OFFRE DE SERVICE

www.niveauxdeau.gc.ca

LES MARÉES
source: environnement Canada

NOS 
JOURNALISTES 

TOUJOURS 
PRÉSENTS 
LORS DES 
GRANDS 

ÉVÈNEMENTS!

ASTROLOGIE/ OCCULTISME/ 
CARTOMANCIE

AGENCES/ RENCONTRES

LOGEMENT À LOUER

DIVERS À VENDRE

DIVERS 

2024-01-10 (mer)

Heure (m) (pi)

00:57 3.1 10.2

06:46 0.7 2.5

13:10 4.1 13.5

19:49 0.5 1.6

2024-01-11 (Jeu)

Heure (m) (pi)01:43 

3.2 10.6

07:32 0.5 1.7

13:58 4.4 14.3

20:36 0.3 1

2024-01-12 (ven)

Heure (m) (pi)

02:29 3.3 11

08:19 0.4 1.2

14:45 4.5 14.9

21:22 0.2 0.5

2024-01-13 (sam)

Heure (m) (pi)

03:17 3.4 11.3

09:07 0.3 0.9

15:31 4.6 15

22:07 0.1 0.3

2024-01-14 (dim)

Heure (m) (pi)

04:05 3.5 11.6

09:58 0.3 0.9

16:18 4.5 14.6

22:52 0.1 0.4

2024-01-15 (lun)

Heure (m) (pi)

04:53 3.6 11.9

10:52 0.3 1.1

17:07 4.2 13.8

23:36 0.3 0.8

2024-01-16 (mar)

Heure (m) (pi)

05:41 3.7 12.1

11:49 0.4 1.5

17:59 3.9 12.7

FORESTVILLE
ACHAT antiquités $ de tout 
genre! Tadoussac à Baie-Co-
meau, Saguenay. Fermeture 
de maison, succession, vide-
grenier, garage, ferme, de 
tout $$$. Achat de vieilleries 
$, outils $, jouets $, collec-
tion $. Paye comptant $$$. 
Tél. 418 514-8978 

 

Camps de chasse sur le bord 
du réservoir manic 3 à 30 
min passer le motel énergie. 
16'x20' 4 saisons, frigidaire, 
poêle au propane, remise à 4 
roues. Accessible en pickup. 
Contacter Sylvain 418-818-
9738 

 

SUV KIA SORENTO 2014 au-
tomatique, 148 000 km. Inté-
grale. Store intégré aux 
vitres arrière, intérieur noir. 
Très propre. 11 000 $ Tél. 
418 589-1436 ou 418 378-
9875 

LOT DE SCIES À CHAINE, 1 
BALAI MÉCANIQUE DE 4 
PIEDS. TÉL. 418 589-4227 

 

Astrologie/ Occultisme/ Car-
tomancie 

ANA Médium, spécialiste 
des questions amoureuses 
depuis 25 ans. Le secret des 
rencontres positives, la mé-
thode pour récupérer son ex 
et des centaines de couples 
sauvés durablement, ré-
ponses précises et datées. 
Tél. 450 309-0125 

 

ETITES ANNONCES
418 587-2090 poste 2210

AUSSITÔT

PARU,
AUSSITÔT 

VENDU!Heures de tombée :  
dépôts,  1  h

TARIFICATION : 
20 mots et moins : 6 $ 

Encadré gras ou inversé : 8 $ 
Couleur : 10 $ 

Avec photo : 30 $ 
Marché aux puces 99 ¢ 

(Article d’une valeur de 300 $  
et moins, maximum 4 mots.)

P
reception@lemanic.ca

RACHAT de vos carabines et 
fusils par l’armurerie Sécure 
Armes, estimation profes-
sionnelle à domicile, dépla-
cement partout au Québec, 
accréditation GRC, reçu et 
transfert SIAF inclus. Tél. 581 
989-ARME (2763) 

 

ACHÈTE vos vieux jeux et 
vieilles consoles, Nintendo 
NES, Super Nintendo, Nin-
tendo 64, Wii, Wii U, Nin-
tendo Switch, Gameboy, DS, 
3DS, Sega Genesis, Sega Sa-
turne, Dreamcast, Playsta-
tion, Xbox, Vectrex, Coleco, 
Intellevision, Virtial Boy, 
Turbo Grafix, Atari, figurine 
Amiibo ou autres consoles. 
Offre très bon prix pour vos 
jeux et consoles $$. Tél. 418 
297-9523 

SUIVEZ-NOUS  
sur Twitter 

Journal Haute Côte-Nord

Agences/ Rencontres 

CONTACTS directs et ren-
contres sur le service #1 au 
Québec! Conversations, ren-
contres inattendues, des 
aventures inoubliables vous 
attendent.  Goûtez la diffé-
rence! Appelez le 438 899-
7001 pour les écouter, leur 
parler, ou, depuis votre cel-
lulaire faites le # (carré) 6920. 
(Des frais peuvent s'appli-
quer). L'aventure est au bout 
de la ligne. www.lesseduc-
trices.ca   

OFFRE DE SERVICE

NOS JOURNALISTES  
TOUJOURS 
PRÉSENTS  
LORS DES  
GRANDS  

ÉVÈNEMENTS!

À LA RECHERCHE  
D’UN EMPLOI?

VISITEZ LE 

CAMP DE CHASSE

dépôts, vendredi 10 h

AUTOMOBILE À VENDRE 

DIVERS À VENDRE

DIVERS 

Lynda Tremblay Escoumins        100,00  $ 
Jean-Charles Gagnon Portneuf-sur-Mer        100,00  $ 
Sébastien Tremblay Colombier        100,00  $ 
Yolaine Tremblay Portneuf-sur-Mer        100,00  $ 
Lucienne Ouellet Sacré-Cœur        100,00  $ 
Roseanne Gaudreault Portneuf-sur-Mer        100,00  $ 
Jacques Tremblay Colombier          75,00  $ 
Michelle Maltais Bergeronnes          75,00  $ 
Jacynthe Dufour Tadoussac        500,00  $ 
Monique Dufour Sacré-Cœur        150,00  $ 
Marielle Tremblay Longue-Rive        300,00  $ 
Daniel Savard Longue-Rive        300,00  $ 
Adéline Morin Sacré-Cœur        150,00  $ 
Pierrette Bouchard Tadoussac        350,00  $ 
Anna Jean Portneuf-sur-Mer        350,00  $ 
Lisette Lacasse Bergeronnes        150,00  $ 
Bérangère Tremblay Portneuf-sur-Mer     1 000,00  $ 

Mardi 02 janvier 2024 • 4 000 $ en prix

Jacynthe Dufour Tadoussac          400,00  $ 
Sylvie Hovington Sacré-Cœur          100,00  $ 
Nathalie Gagné Longue-Rive          100,00  $ 
Lucienne Ouellet Sacré-Cœur            66,70  $ 
Jacques Tremblay Colombier            66,70  $ 
Johanne Anctil Bergeronnes            66,70  $ 
Tania Maltais Sacré-Cœur          300,00  $ 
Martha Perreault Longue-Rive          500,00  $ 
Maryline Jean Portneuf-sur-Mer      1 000,00  $ 

TÉLÉVISION RÉGIONALE HAUTE-CÔTE-NORD
328, route 138, Les Escoumins, Québec GOT 1KO

Service de nouvelles • Service de publicité • Service d'enregistrement vidéo
« Au fi l de la Haute-Côte-Nord » Tél. : 418 233-2156 • Téléc. : 418 233-2340

Mercredi 03 janvier 2024  • 2 600$ en prix

Claudie au 418 587-2090

Forestville

136 pi2 | Grande fenêtre  
Salle d’eau commune  
Électricité incluse 
380$/mois plus taxes 
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Pour tout  

savoir

AVIS/EMPLOIS

AVIS DE CLÔTURE D’INVENTAIRE
Avis est par la présente donné que, à la suite du décès de dame Jeanne 
Guignard, en son vivant domicilié au 58b, rue Zacharie, Sacré-Cœur, 
Québec, G0T 1Y0, un inventaire des biens de la défunte a été fait 
par le liquidateur successoral, André Maltais, le 18 septembre 2023,  
conformément à la loi. Cet inventaire peut être consulté par les intéressés  
au 119, rue Tremblay, Sacré-Cœur, Québec, G0T 1Y0.  

Donné à Sacré-Cœur, ce 8 janvier 2024. 

André Maltais, liquidateur

Ministère des Ressources naturelles et des Forêts

AVIS PUBLIC

CONSULTATION PUBLIQUE PORTANT SUR DES ACTIVITÉS  
D’AMÉNAGEMENT FORESTIER DE LA CÔTE-NORD

Du 10 janvier au 4 février 2024

Le ministère des Ressources naturelles et des Forêts invite la population à participer à la consultation publique portant 
sur les plans d’aménagement forestier intégré opérationnels (PAFIO) de la Côte-Nord. 

Des travaux forestiers tels que la récolte de bois, la préparation de terrain, le reboisement, les éclaircies ainsi que la 
construction et l’amélioration de chemins multiusages pourraient être effectués dans certains secteurs de la forêt 
publique des unités d’aménagement 09351, 09471 et 09751. 

Pour consulter le plan et transmettre vos commentaires :
Québec.ca/consultations-foret-cote-nord

COMMUNIQUER AVEC NOUS 

Les équipes du Ministère sont disponibles pour vous renseigner sur la consultation, répondre à vos questions et vous aider 
à émettre vos commentaires du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h et de 13 h à 16 h 30, aux coordonnées suivantes :

Unité de gestion 
de Manicouagan-Outardes
(unité d’aménagement 09351) 
Tél. : 418 295-4567, poste 0

Unité de gestion de Sept-Îles,  
Havre-Saint-Pierre-et-Anticosti
(unité d’aménagement 09471) 
Tél. : 418 964-8300, poste 1

Unité de gestion  
des Escoumins-Forestville
(unité d’aménagement 09751) 
Tél. : 418 233-2232, poste 0

Unités d’aménagement visées par la consultation

OFFRES D’EMPLOI

•  ENSEIGNANTE OU ENSEIGNANT EN 
   CONDUITE D’ENGINS DE CHANTIER
   Quatre emplois temporaires 

Centre de formation professionnelle de l’Estuaire - Forestville 

•  AGENTE OU AGENT DE BUREAU, CLASSE I 
  Poste régulier à temps plein 
   Service des ressources matérielles – Baie-Comeau 

•  TECHNICIENNE OU TECHNICIEN DE TRAVAUX PRATIQUES 
  Poste régulier à temps plein 
   École secondaire Serge-Bouchard – Baie-Comeau 

•  MÉCANICIENNE OU MÉCANICIEN, CLASSE I 
  Poste temporaire à temps plein 
   Centre de formation professionnelle de l’Estuaire - Forestville 

•  TECHNICIENNE OU TECHNICIEN EN FORMATION PROFESSIONNELLE 
   CHARPENTERIE-MENUISERIE 
  Poste temporaire à temps plein 
   Centre de formation professionnelle de l’Estuaire - Forestville 

•  CONDUCTRICE OU CONDUCTEUR DE VÉHICULES LOURDS  
   (AUTOBUS SCOLAIRE) 
  Poste temporaire à temps partiel 
   Centre de formation professionnelle  
   de l’Estuaire – Départ de Baie-Comeau 

•  SECRÉTAIRE D’ÉCOLE 
  Poste régulier à temps plein 
   École St-Joseph - Tadoussac 

•  ANALYSTE 
  Poste régulier à temps plein 
   Services informatiques – Baie-Comeau 

•  AGENTE OU AGENT DE  
   DÉVELOPPEMENT 
  Deux postes réguliers à temps plein 
   Centre de formation professionnelle  
   Baie-Comeau ou Forestville 
   Centre d’éducation des adultes de l’Estuaire  
   Baie-Comeau 

•  CONCIERGE DE NUIT, CLASSE I 
  Poste régulier à temps plein 
   Polyvalente des Baies – Baie-Comeau 

Consultez les détails et tous les emplois disponibles sur notre   
section Carrière au www.cssestuaire.gouv.qc.ca/carriere/.  

Téléphone : 418 589-0806, poste 4823 
Courriel : rh@cssestuaire.gouv.qc.ca

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire est présentement en 
recrutement pour les emplois suivants :   
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De plus en plus de Baie-
Comoises sont attirées 
par le hockey à un jeune 
âge. Pour Valérie Dufour, 
vice-présidente féminine 
pour Hockey Côte-Nord, 
secteur ouest, il est impor-
tant de « montrer aux fi lles 
qu’elles aussi peuvent jouer 
au hockey ». 

Karianne Nepton-Philippe 
Initiative de journalisme local

« On a vraiment une pro-
gression. […] Dans le 
Bantam, elles sont six. Dans 
le Pee-Wee A, elles sont trois 
et quatre ou cinq dans le 
Pee-Wee B. Et ça, c’est juste 
à Baie-Comeau », remarque 
Valérie Dufour. 

« Au début, il y avait peut-
être une fi lle par équipe ou 
des fois deux, mais c’était 
plus rare », mentionne 
Loralie Dugas, qui joue au 
niveau M15 2e année.

Chose certaine, le sport est 
de plus en plus intéressant 
pour les jeunes fi lles de la 
région rencontrées lors de 
la Journée 100  % féminine 
tenue au Centre Hen-
ri-Desjardins le 6 janvier. 

Plusieurs d’entre elles men-
tionnent le plaisir de jouer 
avec leurs amies et de ne 
pas être seule dans une 
équipe masculine. 

Changer la mentalité 

« On essaie aussi de chan-
ger la mentalité chez les 
garçons, pour inclure les 
fi lles. Avant, tu avais une fi lle 
dans l’équipe, elle était tou-
jours mise à part », souligne 
Mme Dufour. 

Pour Loralie Dugas, « ce n’est 
pas juste un sport de gars, 
les fi lles y ont droit et c’est 
un gros plus pour le déve-
loppement féminin ».

« Moi, mon frère jouait au 
hockey et je trouvais ça 
quand même long de le 
regarder. Donc, je me suis 
dit que si j’en faisais, je 
trouverais ça moins long. 
Et fi nalement, j’ai vraiment 

aimé ça », lance pour sa part 
Anne Lemieux, qui joue au 
niveau M13. 

Valérie Dufour souligne éga-
lement la réalité régionale 
sur la Côte-Nord. 

« En région, c’est quand 
même diffi cile avec le bassin 
de fi lles. Oui, on a de plus 
en plus de fi lles, mais pas 
encore assez pour faire des 
équipes 100  % féminines », 
explique-t-elle. 

Valérie Dufour est accompagnée de plusieurs hockeyeuses de Baie-Comeau au Centre Henri-Desjardins. Photo 
Karianne Nepton-Philippe

Journée 100 % féminine au Centre Henri-Desjardins

Le hockey plus attirant pour les jeunes fi lles

Je veux

Après 6 mois de formation payée, 
je serai opérateur·trice d'équipements de production en métallurgie

Plus d’infos, appelez le  418 589-0875, poste 3002  ou www.alcoa.com/canada, section carrières

un emploi actif

changer de carrière

travailler à l’aluminerie

Formation en alternance travail-études : DEP - Opération d'équipements de production
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Le club forestvillois cumule 
les succès depuis deux ans, 
pas seulement en termes 
de médailles et de rubans, 
mais surtout pour son déve-
loppement. Grâce à ses 
administrateurs impliqués et 
dévoués, il était en mesure 
d’accueillir un tel événement 
cette saison.

« C’est beaucoup d’organi-
sation et de logistique. On a 
un conseil d’administration 
fort, ce qui nous a permis 

de tenir la compétition », 
lance la présidente Karine 
Moreau, sans oublier « les 
précieux commanditaires et 
bénévoles ».

Cette compétition régionale 
ne doit pas nécessairement 
avoir lieu au même endroit 
chaque année. « Il manquait 
de participation cette année. 
Le club de Sept-Îles reçoit 
souvent, mais là il n’avait 
pas levé la main », raconte 
Mme Moreau.

Le Club Patin d’Argent 
a décidé de prendre les 
choses en main. « On s’est 
dit que ça n’avait pas de bon 
sens. C’est régional, alors ça 
doit se tenir dans la région 
de la Côte-Nord. On s’est 
senti interpellé et on a foncé 
là-dedans », témoigne la 
présidente.

Le conseil d’administration a 
immédiatement mis l’épaule 
à la roue. Dès le début 
de la saison, le comité a 

commencé à plancher sur 
l’organisation de la compéti-
tion. « On a commencé tôt à 
aller chercher nos comman-
ditaires », soutient Karine 
Moreau.

Les derniers jours ont sans 
aucun doute été les plus 
occupés, mais « tout s’est 
bien déroulé », assure la 
maman de deux patineuses, 
qui a pu compter sur l’aide 
d’une quarantaine de béné-
voles. Logistique, décor, 
moitié-moitié, entrée, remise 
des médailles, « il fallait des 
bénévoles à chaque place ».

Compétition

Tous les patineurs des 
clubs régionaux pouvaient 
s’inscrire à la compétition 
Michel-Proulx. Quelque 95 
d’entre eux ont répondu 
à l’appel et ont pu perfor-
mer sur la glace du Com-
plexe Guy-Ouellet dans 
25 catégories. Les juges, en 
provenance de partout au 
Québec, ont couronné les 
gagnants.

La présidente du Club Patin 
d’Argent se réjouit de la par-
ticipation locale et régionale 
à cet événement d’enver-
gure. « On est content, c’est 
un bon nombre. C’est un peu 

au-delà de nos attentes », 
admet-elle.

Les patineurs en compé-
tition étaient âgés de 4 
à 17  ans. Des catégories 
adultes et Olympiques spé-
ciaux étaient aussi à l’ordre 
du jour.

Les athlètes de Star 5 et plus 
courraient la chance d’obte-
nir leur laissez-passer pour 
la compétition provinciale. 
Ceux des catégories com-
pétition, qui se sont classés, 
prendront part à la fi nale des 
Jeux du Québec.

Le 7  janvier, la glace de 
Forestville a accueilli les 
jeunes patineurs de 4  ans 
(Étape  2 et 3) pour une 
démonstration. « Ils ne 
sont pas jugés, mais c’est 
une belle expérience pour 
nos patineurs », souligne 
Mme Moreau. 

Notons que le club de pati-
nage artistique de Forestville 
regroupe 35  athlètes cette 
saison. Ces derniers peuvent 
compter sur l’entraîneuse 
certifi ée Élizabeth Savard, 
qui joue ce rôle à temps 
plein depuis 2022. « On a le 
vent dans les voiles », conclut 
la présidente avec fi erté.

Le conseil d’administration du Club patin d’argent de Forestville est composé de Pascale Barrette, Julie Tremblay, Élizabeth Savard, Natacha Maltais, Cynthia Lavoie et Karine Moreau. Photo 
Johannie Gaudreault

95 patineurs sur la glace de Forestville

Des athlètes et spectateurs de partout sur la Côte-Nord étaient au Complexe Guy-Ouellet le 6  janvier. Photo 
Johannie Gaudreault

Les patineurs artistiques 
de la Côte-Nord avaient 
rendez-vous à Forestville le 
6  janvier alors que le Club 
Patin d’Argent était l’hôte 
de la compétition régionale 
Michel-Proulx. Une première 
en cinq ans pour l’organisme 
qui a le vent dans les voiles.

Johannie Gaudreault
jgaudreault@journalhcn.com
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nordx.ca

305, boul. La Salle, Baie-Comeau 
Tél. : 418 296-9191

®, MC et le logo BRP sont des marques de commerce de Bombardier Produits Récréatifs inc. ou de ses sociétés affiliées.

OBTENEZ JUSQU’À

2 000 $              †

ET 
UN FINANCEMENT À PARTIR DE

1,49 %

DE 
RABAIS

SUR LES MODÈLES SKI-DOO 
2023 SÉLECTIONNÉS
CONTACTEZ-NOUS POUR PLUS D’INFORMATION

© 2023 Bombardier Produits Récréatifs inc. (BRP). Tous droits réservés. ®, ™ et le logo BRP sont des marques de commerce de BRP ou de ses sociétés affi liées. Offres valides au Canada seulement entre le 15 décembre 2023 et le 31 janvier 2024. 
Les conditions peuvent varier selon votre localisation et cette offre est sous réserve de résiliation ou de modifi cation à tout moment sans préavis. Cette offre n’est pas remboursable, échangeable ou transférable (y compris d’un concessionnaire 
à un autre), ne peut être échangée contre de l’argent, un crédit ou d’autres produits de valeur équivalente et ne peut être jumelée à aucune autre offre ou aucun autre rabais. Nul là où la loi l’interdit. Jusqu’à épuisement des stocks. Les unités 
admissibles sont tous les modèles Ski-Doo 2023 neufs et non utilisés (les modèles exclusifs du printemps, pour jeunes et de taille moyenne sont exclus) achetés auprès d’un concessionnaire BRP participant. † Obtenez une protection de 3 ans : 
l’acheteur d’un modèle admissible recevra une garantie limitée BRP de 12 mois plus une protection B.E.S.T. de 24 mois. Sujet aux exclusions, limitations de responsabilité et toutes les autres conditions énoncées dans la garantie limitée de BRP et 
dans le contrat B.E.S.T., incluant, sans limitation, les exclusions pour dommages causés par l’abus, l’usure anormale ou la négligence. La couverture B.E.S.T. comporte une franchise de 50 $ pour chaque réparation. †† Financement à partir de 1,49 % 
TAEG (taux annuel en pourcentage) pendant 36 mois. Exemple de paiements mensuels requis sur une durée de 36 mois à un taux TAEG de 1,49 % : 28,42 $ par 1 000 $ fi nancés. Un exemple de paiement mensuel avec 1 300 $ d’acompte, sans remise, 
un TAEG de 1,49 % pendant 36 mois à un PDSF de 12 999 $ est de 332,49 $/mois. Coût total de l’emprunt : 270,68 $ avec une obligation de remboursement totale de 11 969,78 $. Un acompte peut être exigé. D’autres offres de fi nancement peuvent 
être disponibles. Les montants minimum et maximum fi nancés peuvent varier. Tous les acheteurs ne seront pas admissibles. Des taux plus élevés s’appliquent aux acheteurs avec un taux de crédit bas. D’autres qualifi cations et restrictions peuvent 
s’appliquer, selon l’institution ou les institutions fi nancières participantes. BRP n’est responsable d’aucune des modalités et conditions de fi nancement. L’offre peut changer sans notifi cation. Les promotions de fi nancement sont nulles là où elles 
sont interdites. Lire attentivement le guide de l’opérateur et les instructions de sécurité. Tous les modèles de motoneige pour adultes sont destinés à être utilisés par des conducteurs âgés de 16 ans et plus. Respectez les lois et règlements 
applicables. Portez toujours les vêtements de protection appropriés, incluant un casque. Ne conduisez jamais sous l’infl uence d’alcool ou de drogues. Conduisez toujours de manière responsable et sûre. Consultez votre concessionnaire BRP 
autorisé pour plus de détails et visitez le site https://ski-doo.com/.

23
 ǀ L

e 
m

er
cr

ed
i 1

0 
ja

nv
ie

r 2
02

4 
ǀ H

C
N



24
 ǀ L

e 
m

er
cr

ed
i 1

0 
ja

nv
ie

r 2
02

4 
ǀ H

C
N


	CNHC_2024-01-10_001
	CNHC_2024-01-10_002
	CNHC_2024-01-10_003
	CNHC_2024-01-10_004
	CNHC_2024-01-10_005
	CNHC_2024-01-10_006
	CNHC_2024-01-10_007
	CNHC_2024-01-10_008
	CNHC_2024-01-10_009
	CNHC_2024-01-10_010
	CNHC_2024-01-10_011
	CNHC_2024-01-10_012
	CNHC_2024-01-10_013
	CNHC_2024-01-10_014
	CNHC_2024-01-10_015
	CNHC_2024-01-10_016
	CNHC_2024-01-10_017
	CNHC_2024-01-10_018
	CNHC_2024-01-10_019
	CNHC_2024-01-10_020
	CNHC_2024-01-10_021
	CNHC_2024-01-10_022
	CNHC_2024-01-10_023
	CNHC_2024-01-10_024

